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Inicia instalación de Comisiones de Participación Comunitaria 2023-2026 en CDMX
Autor: Redacción

A partir de este 1 de junio, las Comisiones de Participación Comunitaria (COPACO) para el periodo 2023-2026 tomarán protesta,

permitiendo a los ciudadanos iniciar su labor en beneficio de sus comunidades.

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) invita a los ciudadanos a consultar el calendario de sesiones y detalles de las

tomas de protesta en esta liga o acudiendo a la Dirección Distrital correspondiente.

Las COPACO son órganos de representación ciudadana establecidos por la Ley de Participación Ciudadana de la Ciudad de México.

Están conformados por vecinos elegidos el pasado 7 de mayo y tienen la responsabilidad de representar y consultar los intereses

colectivos de sus comunidades durante un periodo de tres años.

Estas comisiones, de carácter honorífico y no remunerado, desempeñan un papel fundamental al conocer, analizar y promover

soluciones a las demandas de los habitantes de cada colonia y barrio. Contribuyen a fortalecer la participación ciudadana y aseguran que

las voces de la comunidad sean escuchadas y tomadas en cuenta en las decisiones locales.

La instalación de las COPACO marca el inicio de un nuevo ciclo de participación ciudadana en la Ciudad de México. Es una

oportunidad para que los ciudadanos comprometidos puedan hacer valer sus ideas y propuestas, trabajando de la mano con las

autoridades para mejorar sus entornos y construir comunidades más fuertes y unidas.

El IECM promueve la transparencia y la participación ciudadana activa, invitando a los ciudadanos a involucrarse en este proceso y a

contribuir con su experiencia y conocimientos para el beneficio de la sociedad en su conjunto.

La instalación de las Comisiones de Participación Comunitaria es un paso importante hacia una ciudad más inclusiva, donde la voz de la

ciudadanía se escucha y se toma en cuenta en la toma de decisiones. Es un recordatorio de que la participación activa de todos los

miembros de la comunidad es fundamental para construir una sociedad más justa y equitativa.

Infórmate al momento en nuestras redes sociales como Máspormás y conoce más del día a día de la agenda pública.

https://www.maspormas.com/ciudad/inicia-instalacion-de-comisiones-de-participacion-comunitaria-2023-2026-en-cdmx/
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Inicia instalación de Comisiones de Participación Comunitaria, COPACO, 2023-2026
Autor: Redacción

A partir de este 1 de junio y hasta el 15 de junio, tomarán protesta las personas ciudadanas que integrarán las Comisiones de

Participación Comunitaria (COPACO) para el periodo 2023-2026 y con ello podrán realizar sus funciones e iniciar los trabajos de la

COPACO a la que pertenecen.

El IECM invita a la ciudadanía a ingresar a la liga https://aplicaciones.iecm.mx/sedicop2023/publica/ o acudir a la Dirección Distrital

que le corresponda para conocer el calendario de sesiones y detalles de las tomas de protesta.

Las COPACO son los órganos de representación ciudadana en cada Unidad Territorial, reconocidos en la Ley de Participación

Ciudadana de la Ciudad de México y están integrados por vecinas y vecinos que fueron electos el pasado 7 de mayo.

Las personas integrantes de la COPACO tienen un carácter honorífico, no remunerado y durarán en su encargo 3 años. Entre sus

atribuciones, se encuentra el representar y consultar los intereses colectivos de quienes habitan cada colonia y barrio, además de

conocer, analizar y promover soluciones a sus demandas.

https://periodicoleo.com/noticias/2023/06/02/inicia-instalacion-de-comisiones-de-participacion-comunitaria-copaco-2023-2026/
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Sheinbaum, al rescate del alcalde con 'Xochimilco Seguro'
Autor: Redacción

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, encabezó el arranque del plan "Xochimilco Seguro", que va a apuntalar al alcalde de esa

Demarcación Territorial, José Carlos Acosta, de Morena, quien en las próximas semanas podría enfrentarse a una consulta de

revocación de mandato, solicitada por dos agrupaciones ciudadanas de aquella alcaldía, en la cual los índices delictivos se han disparado

en los últimos dos años, al pasar la percepción de inseguridad ciudadana del 67.1 al 77 por ciento, según el INEGI.

Al poner en marcha el plan de seguridad, Sheinbaum estuvo acompañada por el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Omar

García Harfuch, y la fiscal general de justicia capitalina, Ernestina Godoy, los cuales explicaron que las medidas a implementar son de

inteligencia, investigación, reforzamiento en los patrullajes para la detención de generadores de violencia y la neutralización de células

criminales con mayor presencia en Xochimilco.

En su discurso, la jefa de Gobierno recordó que la última vez que estuvo en Xochimilco, vecinos le dijeron que faltaba más seguridad

porque hay mucho robo a transeúnte. "Nos decían, en algunos lugares, en los barrios del centro de Xochimilco y en algunos de los

pueblos, principalmente, es uno de los delitos donde más se queja la ciudadanía. Y también, temas de narcomenudeo y otros temas que

provocan otros delitos y decidimos hacer un plan especial".

En la puesta en marcha del plan, informaron que contempla desplegar a 650 elementos de seguridad y 120 vehículos que en

coordinación con la Guardia Nacional patrullarán las colonias Nativitas, San Mateo Xalpa y Tulyehualco. De igual manera, van a

instalar 225 cámaras de videovigilancia y se construirá un sendero seguro".

El respaldo de Sheinbaum para Acosta viene precedido de otro desde la federación: el 17 de mayo, la titular de la Secretaría de

Seguridad y Protección Ciudadana (SSyPC), Rosa Icela Rodríguez, cuando de visita en esa Demarcación Territorial anunció que

incrementará la presencia de efectivos de la Guardia Nacional.

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) actualmente revisa si son válidas las firmas que entregaron ciudadanos para la

revocación de Acosta. Y aunque no se ha pronunciado, Sheinbaum dijo ayer que el alcalde "tiene todo nuestro apoyo, sin miramientos.

Fíjense, recientemente trataron "quesque" lo iban a revocar, que iba a haber una revocación, no juntaron ni la mitad de las firmas para la

revocación. La verdad. Faltan cosas en Xochimilco, pero vamos a estar aquí muy cerca para que podamos apoyar más al alcalde".

Acosta no la va a tener fácil, primero porque ganó de manera muy estrecha su reelección en junio de 2021 con menos del 1 por ciento, y

es el alcalde de la CDMX peor evaluado por la opinión pública.

https://cdmx.info/sheinbaum-al-rescate-del-alcalde-con-xochimilco-seguro/
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Sheinbaum, al rescate del alcalde con 'Xochimilco Seguro'
Autor: Redacción

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, encabezó el arranque del plan "Xochimilco Seguro", que va a apuntalar al alcalde de esa

Demarcación Territorial, José Carlos Acosta, de Morena, quien en las próximas semanas podría enfrentarse a una consulta de

revocación de mandato, solicitada por dos agrupaciones ciudadanas de aquella alcaldía, en la cual los índices delictivos se han disparado

en los últimos dos años, al pasar la percepción de inseguridad ciudadana del 67.1 al 77 por ciento, según el INEGI.

Al poner en marcha el plan de seguridad, Sheinbaum estuvo acompañada por el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Omar

García Harfuch, y la fiscal general de justicia capitalina, Ernestina Godoy, los cuales explicaron que las medidas a implementar son de

inteligencia, investigación, reforzamiento en los patrullajes para la detención de generadores de violencia y la neutralización de células

criminales con mayor presencia en Xochimilco.

En su discurso, la jefa de Gobierno recordó que la última vez que estuvo en Xochimilco, vecinos le dijeron que faltaba más seguridad

porque hay mucho robo a transeúnte. "Nos decían, en algunos lugares, en los barrios del centro de Xochimilco y en algunos de los

pueblos, principalmente, es uno de los delitos donde más se queja la ciudadanía. Y también, temas de narcomenudeo y otros temas que

provocan otros delitos y decidimos hacer un plan especial".

En la puesta en marcha del plan, informaron que contempla desplegar a 650 elementos de seguridad y 120 vehículos que en

coordinación con la Guardia Nacional patrullarán las colonias Nativitas, San Mateo Xalpa y Tulyehualco. De igual manera, van a

instalar 225 cámaras de videovigilancia y se construirá un sendero seguro".

El respaldo de Sheinbaum para Acosta viene precedido de otro desde la federación: el 17 de mayo, la titular de la Secretaría de

Seguridad y Protección Ciudadana (SSyPC), Rosa Icela Rodríguez, cuando de visita en esa Demarcación Territorial anunció que

incrementará la presencia de efectivos de la Guardia Nacional.

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) actualmente revisa si son válidas las firmas que entregaron ciudadanos para la

revocación de Acosta. Y aunque no se ha pronunciado, Sheinbaum dijo ayer que el alcalde "tiene todo nuestro apoyo, sin miramientos.

Fíjense, recientemente trataron "quesque" lo iban a revocar, que iba a haber una revocación, no juntaron ni la mitad de las firmas para la

revocación. La verdad. Faltan cosas en Xochimilco, pero vamos a estar aquí muy cerca para que podamos apoyar más al alcalde".

Acosta no la va a tener fácil, primero porque ganó de manera muy estrecha su reelección en junio de 2021 con menos del 1 por ciento, y

es el alcalde de la CDMX peor evaluado por la opinión pública.

https://reporteao.com/sheinbaum-al-rescate-del-alcalde-con-xochimilco-seguro/
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Sheinbaum, al rescate del alcalde con 'Xochimilco Seguro'
Autor: Redacción

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, encabezó el arranque del plan "Xochimilco Seguro", que va a apuntalar al alcalde de esa

Demarcación Territorial, José Carlos Acosta, de Morena, quien en las próximas semanas podría enfrentarse a una consulta de

revocación de mandato, solicitada por dos agrupaciones ciudadanas de aquella alcaldía, en la cual los índices delictivos se han disparado

en los últimos dos años, al pasar la percepción de inseguridad ciudadana del 67.1 al 77 por ciento, según el INEGI.

Al poner en marcha el plan de seguridad, Sheinbaum estuvo acompañada por el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Omar

García Harfuch, y la fiscal general de justicia capitalina, Ernestina Godoy, los cuales explicaron que las medidas a implementar son de

inteligencia, investigación, reforzamiento en los patrullajes para la detención de generadores de violencia y la neutralización de células

criminales con mayor presencia en Xochimilco.

En su discurso, la jefa de Gobierno recordó que la última vez que estuvo en Xochimilco, vecinos le dijeron que faltaba más seguridad

porque hay mucho robo a transeúnte. "Nos decían, en algunos lugares, en los barrios del centro de Xochimilco y en algunos de los

pueblos, principalmente, es uno de los delitos donde más se queja la ciudadanía. Y también, temas de narcomenudeo y otros temas que

provocan otros delitos y decidimos hacer un plan especial".

En la puesta en marcha del plan, informaron que contempla desplegar a 650 elementos de seguridad y 120 vehículos que en

coordinación con la Guardia Nacional patrullarán las colonias Nativitas, San Mateo Xalpa y Tulyehualco. De igual manera, van a

instalar 225 cámaras de videovigilancia y se construirá un sendero seguro".

El respaldo de Sheinbaum para Acosta viene precedido de otro desde la federación: el 17 de mayo, la titular de la Secretaría de

Seguridad y Protección Ciudadana (SSyPC), Rosa Icela Rodríguez, cuando de visita en esa Demarcación Territorial anunció que

incrementará la presencia de efectivos de la Guardia Nacional.

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) actualmente revisa si son válidas las firmas que entregaron ciudadanos para la

revocación de Acosta. Y aunque no se ha pronunciado, Sheinbaum dijo ayer que el alcalde "tiene todo nuestro apoyo, sin miramientos.

Fíjense, recientemente trataron "quesque" lo iban a revocar, que iba a haber una revocación, no juntaron ni la mitad de las firmas para la

revocación. La verdad. Faltan cosas en Xochimilco, pero vamos a estar aquí muy cerca para que podamos apoyar más al alcalde".

Acosta no la va a tener fácil, primero porque ganó de manera muy estrecha su reelección en junio de 2021 con menos del 1 por ciento, y

es el alcalde de la CDMX peor evaluado por la opinión pública.

https://reportecoyoacan.com/cdmx/sheinbaum-al-rescate-del-alcalde-con-xochimilco-seguro/
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Sheinbaum, al rescate del alcalde con 'Xochimilco Seguro'
Autor: Redacción

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, encabezó el arranque del plan "Xochimilco Seguro", que va a apuntalar al alcalde de esa

Demarcación Territorial, José Carlos Acosta, de Morena, quien en las próximas semanas podría enfrentarse a una consulta de

revocación de mandato, solicitada por dos agrupaciones ciudadanas de aquella alcaldía, en la cual los índices delictivos se han disparado

en los últimos dos años, al pasar la percepción de inseguridad ciudadana del 67.1 al 77 por ciento, según el INEGI.

Al poner en marcha el plan de seguridad, Sheinbaum estuvo acompañada por el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Omar

García Harfuch, y la fiscal general de justicia capitalina, Ernestina Godoy, los cuales explicaron que las medidas a implementar son de

inteligencia, investigación, reforzamiento en los patrullajes para la detención de generadores de violencia y la neutralización de células

criminales con mayor presencia en Xochimilco.

En su discurso, la jefa de Gobierno recordó que la última vez que estuvo en Xochimilco, vecinos le dijeron que faltaba más seguridad

porque hay mucho robo a transeúnte. "Nos decían, en algunos lugares, en los barrios del centro de Xochimilco y en algunos de los

pueblos, principalmente, es uno de los delitos donde más se queja la ciudadanía. Y también, temas de narcomenudeo y otros temas que

provocan otros delitos y decidimos hacer un plan especial".

En la puesta en marcha del plan, informaron que contempla desplegar a 650 elementos de seguridad y 120 vehículos que en

coordinación con la Guardia Nacional patrullarán las colonias Nativitas, San Mateo Xalpa y Tulyehualco. De igual manera, van a

instalar 225 cámaras de videovigilancia y se construirá un sendero seguro".

El respaldo de Sheinbaum para Acosta viene precedido de otro desde la federación: el 17 de mayo, la titular de la Secretaría de

Seguridad y Protección Ciudadana (SSyPC), Rosa Icela Rodríguez, cuando de visita en esa Demarcación Territorial anunció que

incrementará la presencia de efectivos de la Guardia Nacional.

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) actualmente revisa si son válidas las firmas que entregaron ciudadanos para la

revocación de Acosta. Y aunque no se ha pronunciado, Sheinbaum dijo ayer que el alcalde "tiene todo nuestro apoyo, sin miramientos.

Fíjense, recientemente trataron "quesque" lo iban a revocar, que iba a haber una revocación, no juntaron ni la mitad de las firmas para la

revocación. La verdad. Faltan cosas en Xochimilco, pero vamos a estar aquí muy cerca para que podamos apoyar más al alcalde".

Acosta no la va a tener fácil, primero porque ganó de manera muy estrecha su reelección en junio de 2021 con menos del 1 por ciento, y

es el alcalde de la CDMX peor evaluado por la opinión pública.

https://baloncuadrado.com/sheinbaum-al-rescate-del-alcalde-con-xochimilco-seguro/
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Sheinbaum, al rescate del alcalde con 'Xochimilco Seguro'
Autor: Redacción

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, encabezó el arranque del plan "Xochimilco Seguro", que va a apuntalar al alcalde de esa

Demarcación Territorial, José Carlos Acosta, de Morena, quien en las próximas semanas podría enfrentarse a una consulta de

revocación de mandato.

David Polanco / CDMX Magacín

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, encabezó el arranque del plan "Xochimilco Seguro", que va a apuntalar al alcalde de esa

Demarcación Territorial, José Carlos Acosta, de Morena, quien en las próximas semanas podría enfrentarse a una consulta de

revocación de mandato, solicitada por dos agrupaciones ciudadanas de aquella alcaldía, en la cual los índices delictivos se han disparado

en los últimos dos años, al pasar la percepción de inseguridad ciudadana del 67.1 al 77 por ciento, según el INEGI.

Al poner en marcha el plan de seguridad, Sheinbaum estuvo acompañada por el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Omar

García Harfuch, y la fiscal general de justicia capitalina, Ernestina Godoy, los cuales explicaron que las medidas a implementar son de

inteligencia, investigación, reforzamiento en los patrullajes para la detención de generadores de violencia y la neutralización de células

criminales con mayor presencia en Xochimilco.

En su discurso, la jefa de Gobierno recordó que la última vez que estuvo en Xochimilco, vecinos le dijeron que faltaba más seguridad

porque hay mucho robo a transeúnte. "Nos decían, en algunos lugares, en los barrios del centro de Xochimilco y en algunos de los

pueblos, principalmente, es uno de los delitos donde más se queja la ciudadanía. Y también, temas de narcomenudeo y otros temas que

provocan otros delitos y decidimos hacer un plan especial".

En la puesta en marcha del plan, informaron que contempla desplegar a 650 elementos de seguridad y 120 vehículos que en

coordinación con la Guardia Nacional patrullarán las colonias Nativitas, San Mateo Xalpa y Tulyehualco. De igual manera, van a

instalar 225 cámaras de videovigilancia y se construirá un sendero seguro".

El respaldo de Sheinbaum para Acosta viene precedido de otro desde la federación: el 17 de mayo, la titular de la Secretaría de

Seguridad y Protección Ciudadana (SSyPC), Rosa Icela Rodríguez, cuando de visita en esa Demarcación Territorial anunció que

incrementará la presencia de efectivos de la Guardia Nacional.

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) actualmente revisa si son válidas las firmas que entregaron ciudadanos para la

revocación de Acosta. Y aunque no se ha pronunciado, Sheinbaum dijo ayer que el alcalde "tiene todo nuestro apoyo, sin miramientos.

Fíjense, recientemente trataron "quesque" lo iban a revocar, que iba a haber una revocación, no juntaron ni la mitad de las firmas para la

revocación. La verdad. Faltan cosas en Xochimilco, pero vamos a estar aquí muy cerca para que podamos apoyar más al alcalde".

Acosta no la va a tener fácil, primero porque ganó de manera muy estrecha su reelección en junio de 2021 con menos del 1 por ciento, y

es el alcalde de la CDMX peor evaluado por la opinión pública.

https://www.mexiqueno.com.mx/cdmx/sheinbaum-al-rescate-del-alcalde-con-xochimilco-seguro/
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Sheinbaum, al rescate del alcalde con 'Xochimilco Seguro'
Autor: RedacciónCDMX

David Polanco / CDMX Magacín

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, encabezó el arranque del plan "Xochimilco Seguro", que va a apuntalar al alcalde de esa

Demarcación Territorial, José Carlos Acosta, de Morena, quien en las próximas semanas podría enfrentarse a una consulta de

revocación de mandato, solicitada por dos agrupaciones ciudadanas de aquella alcaldía, en la cual los índices delictivos se han disparado

en los últimos dos años, al pasar la percepción de inseguridad ciudadana del 67.1 al 77 por ciento, según el INEGI.

Al poner en marcha el plan de seguridad, Sheinbaum estuvo acompañada por el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Omar

García Harfuch, y la fiscal general de justicia capitalina, Ernestina Godoy, los cuales explicaron que las medidas a implementar son de

inteligencia, investigación, reforzamiento en los patrullajes para la detención de generadores de violencia y la neutralización de células

criminales con mayor presencia en Xochimilco.

En su discurso, la jefa de Gobierno recordó que la última vez que estuvo en Xochimilco, vecinos le dijeron que faltaba más seguridad

porque hay mucho robo a transeúnte. "Nos decían, en algunos lugares, en los barrios del centro de Xochimilco y en algunos de los

pueblos, principalmente, es uno de los delitos donde más se queja la ciudadanía. Y también, temas de narcomenudeo y otros temas que

provocan otros delitos y decidimos hacer un plan especial".

En la puesta en marcha del plan, informaron que contempla desplegar a 650 elementos de seguridad y 120 vehículos que en

coordinación con la Guardia Nacional patrullarán las colonias Nativitas, San Mateo Xalpa y Tulyehualco. De igual manera, van a

instalar 225 cámaras de videovigilancia y se construirá un sendero seguro".

El respaldo de Sheinbaum para Acosta viene precedido de otro desde la federación: el 17 de mayo, la titular de la Secretaría de

Seguridad y Protección Ciudadana (SSyPC), Rosa Icela Rodríguez, cuando de visita en esa Demarcación Territorial anunció que

incrementará la presencia de efectivos de la Guardia Nacional.

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) actualmente revisa si son válidas las firmas que entregaron ciudadanos para la

revocación de Acosta. Y aunque no se ha pronunciado, Sheinbaum dijo ayer que el alcalde "tiene todo nuestro apoyo, sin miramientos.

Fíjense, recientemente trataron "quesque" lo iban a revocar, que iba a haber una revocación, no juntaron ni la mitad de las firmas para la

revocación. La verdad. Faltan cosas en Xochimilco, pero vamos a estar aquí muy cerca para que podamos apoyar más al alcalde".

Acosta no la va a tener fácil, primero porque ganó de manera muy estrecha su reelección en junio de 2021 con menos del 1 por ciento, y

es el alcalde de la CDMX peor evaluado por la opinión pública.

https://mensajepolitico.com/sheinbaum-al-rescate-del-alcalde-con-xochimilco-seguro/
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Tuvimos una reforma electoral para la Ciudad de México: Temístocles Villanueva
Autor: Juan Manuel Jiménez

En entrevista para Metrópoli con Juan Manuel Jiménez, el diputado de Morena, Temístocles Villanueva, habló sobre los cambios a las

reformas electorales de la Ciudad de México.

"La Sala Superior del Tribunal Electoral ha resuelto que las personas que se encuentran en prisión preventiva, es decir, todas aquellas

que no tienen una sentencia firme, que están siendo investigadas, acusadas de algún delito, no han perdido sus derechos electorales y

por la tanto se les tiene que garantizar su derecho al voto".

El diputado señaló que estos cambios también sancionan las campañas negativas "que son cualquier acto que influye de manera negativa

en la preferencia electoral de la ciudadanía, mediante la difusión de cualquier tipo de material o discurso para denostar tanto a partidos

como a personas adversarias utilizando mentiras, intrigas, utilizando todo aquello que no pueda demostrarse su veracidad"

Señaló que la compra de votos ya es considerada a nivel federal un delito grave, ahora ya se le está dando la atribución al Instituto

Electoral en el tema. Enfatizó que hubo otros temas importantes que se aprobaron en el Congreso capitalino como es que los diferentes

partidos políticos tengan obligación de incluir plataformas ambientales en su propuesta, también el voto a personas en postración y

finalmente  se aprobaron las Acciones afirmativas para poblaciones históricamente discriminadas con la finalidad de que tengan

garantizadas candidaturas en todos los partidos políticos.

020623

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/6/2/tuvimos-una-reforma-electoral-para-la-ciudad-de-mexico-temistocles-villanueva-594825.html
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Mirador Político: Elecciones y costos
Autor: Jorge Alcocer V.

Han pasado casi dos décadas desde los primeros prototipos de urna electrónica, y seguimos votando en boletas impresas en papel

seguridad. Los proyectos piloto cuestan.

Por Jorge Alcocer V.

Que nuestro sistema electoral es complejo y sobrecargado de regulaciones, es algo en que coinciden tirios y troyanos. Esa condición se

atribuye, por lo general, a lo que el doctor Jorge Carpizo denominó, en el ya remoto 1994, "la feria de las desconfianzas. Para cada

resquemor, para cada denuncia de real, potencial o imaginario fraude electoral, se implantó una regla legal y una acción a realizar por la

autoridad electoral (INE/OPLE). Pero como casi nada en la vida es gratis, cada acción conlleva un gasto.

Sin embargo, de tiempo atrás a la fecha, el encarecimiento de los procesos electorales tiene su origen primordial en acciones que

emprenden los institutos electorales, nacional (INE) o de las 32 entidades federativas (OPLES). Son acciones al calor de proyectos que

desbordan el marco legal; iniciativas que dicen atender derechos ciudadanos o mitigar desventajas de grupos vulnerables, que generan

gastos con cargo al erario y respecto de los cuales pocas veces se rinden cuentas. Los beneficiados son muy pocos. El resultado neto es

el encarecimiento del gasto electoral.

Un ejemplo de ese tipo de acciones es la llamada "urna electrónica. En México votamos desde el siglo XIX en boletas de papel, que se

depositan en una urna, para que una vez cerrada la jornada comicial, los ciudadanos que integran las mesas de casilla, que lo hacen de

manera gratuita, cuenten los votos y consignen en actas el resultado. Por la desconfianza, desde 1994 la boletas se fabrican con medidas

de seguridad equiparables a la de un billete del Banco de México. Por si ese exagerado cuidado no fuera suficiente, desde hace años

varios institutos electorales locales y el IFE emprendieron proyectos, paralelos y aislados, para contar con una urna electrónica.

Te puede interesar > AMLO celebra 40 mil nuevos empleos al cierre de mayo

La urna electrónica es una máquina para votar autónoma, no conectada a internet, que permite al ciudadano, una vez que se ha

identificado ante el funcionario de casilla, emitir su voto en una boleta digital que aparece en la pantalla de la máquina, la que con un

software instalado en la misma suma los resultados por partido y da cuenta de los demás datos pertinentes, como número de electores

que votaron, votos nulos o por candidatos no registrados y las sumatorias de cada rubro.

Pioneros en el proyecto de urna electrónica fueron los institutos electorales de Jalisco, Coahuila y el DF, En el IFE/INE varias

generaciones de consejeros discutieron mucho del tema, formaron comisiones de expertos y hasta lograron alguna regla transitoria para

dar cobertura legal a esos proyectos, que hasta la fecha son lo que llamamos "pilotos", es decir, ejercicios de prueba que se aplican en

algunas casillas el día de la elección.

Han pasado casi dos décadas desde los primeros prototipos de urna electrónica, y seguimos votando en boletas impresas en papel

seguridad. Los proyectos piloto cuestan.

Con bombo y platillo se anunció el año pasado que en Coahuila habría un ejercicio de urna electrónica en 74 de las casillas que

recibirán el voto ciudadano el próximo domingo 4 de junio. Desconozco cuanto se gastó en llevar adelante el proyecto, paralelo al voto

en boleta impresa, pero supongo que habrá sido una suma considerable. El martes de esta semana, el INE anunció que lo cancelaba y

que las urnas electrónicas no serán usadas, por haberse detectado un "error de configuración" en ellas. (Boletín 193, 30 de mayo, 2023).

En el estado de México decidieron contar con un sistema informático para recibir el voto por anticipado, en los casos y bajo las reglas

que determinó el Instituto Electoral de ese estado. Cerrado el plazo para esa modalidad, 172 ciudadanos hicieron uso de ella. La lista de

electores del estado de México es la más grande del país, con casi 13 millones de inscritos. ¿Cuánto costó el proyecto de voto

https://aristeguinoticias.com/0206/opinion/mirador-politico-elecciones-y-costos/


anticipado?

Te puede interesar > Morena acata y llama a no promocionar a 'corcholatas' presidenciales

En cada elección, local o federal, se anuncia que los mexicanos residentes en el extranjero podrán ejercer su voto, por correo o por

internet. Consejeros y funcionarios electorales viajan gastos pagados- a diversos países para "supervisar" los trabajos electorales en

embajadas y consulados. Millones de pesos se gastan cada año en esa modalidad de voto, y cada año el número de mexicanos que votan

desde el extranjero es mínimo. Nada importa la evidencia reiterada de que los mexicanos que viven en Estados Unidos quieren votar,

pero en las elecciones de allá.

Esos y otros temas siguen pendientes de atención y solución. Para bajar el costo electoral una primera condición es superar las

desconfianzas y eliminar lo que ya no es necesario, Así como evitar que ocurrencias de consejeros electorales den lugar a gastos sin

sentido ni beneficio, y sin rendir cuentas.

Posdata. El domingo 4 de junio hay elecciones en los estados de Coahuila y México. Ojalá haya una gran participación de la ciudadanía

y la abstención sea la gran derrotada.
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Llama INE a proveer de presupuesto suficiente a institutos electorales locales
Autor: Redacción

CIUDAD DE MÉXICO, 02 JUN/NEWS HIDALGO/.- Al conocer el quinto Informe sobre la situación presupuestal de los Organismos

Públicos Locales (OPL) para el ejercicio 2023, la Consejera Presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei

Zavala, manifestó su preocupación  respecto a que los presupuestos no sean lo suficientemente sólidos para que se comiencen a realizar

las acciones y actividades previas al Proceso Electoral Federal 2024.

Por lo anterior, pidió el acompañamiento de los partidos políticos para que, a nivel local, revisen en sus institutos, con sus

representaciones, la situación presupuestal que existe en cada una de las entidades. "Reconozco, en la gran mayoría de las entidades, la

voluntad de las autoridades estatales locales para financiar de manera correcta el proceso electoral en cada una", dijo.

Taddei invitó a que las fuerzas políticas a nivel nacional hagan lo propio para acompañar a la autoridad electoral a fin de que abracen el

propósito "de que estemos, en tiempo y forma, listos para el Proceso Electoral 2023-2024".

Durante la presentación del Informe, el Encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva, Miguel Ángel Patiño, precisó que los

institutos locales de Campeche, Colima, Guerrero, Morelos, Nayarit, Oaxaca, San Luis Potosí y Zacatecas están en riesgo alto, mientras

que los de la Ciudad de México, Puebla, Yucatán y Jalisco están

en riesgo moderado.

Entre las razones fundamentales de estas situaciones presupuestales, refirió altos recortes presupuestales aplicados por los congresos

locales, retraso en la entrega de ministraciones o entregas incompletas; rechazo o falta de respuesta a las solicitudes de ampliación

presupuestal planteadas por los institutos electorales locales, entre otras.

Proveer recursos suficientes a los OPL, responsabilidad de Estado

En este punto, la Consejera Norma Irene De la Cruz, presidenta de la Comisión de Vinculación con los OPL, destacó que para llevar a

cabo las elecciones limpias, transparentes y con cada uno de los procesos, es necesario contar con la suficiencia presupuestal y proveerla

es una responsabilidad de Estado.

"Hago un respetuoso llamado a las y los gobernadores, a las Secretarías de Finanzas de cada uno de los estados, sobre todo de estos 10

que se encuentran en un estado tan grave y también llamamos a los congresos locales para que puedan analizar y, en su caso, aprobar

esas ampliaciones presupuestales y que puedan entregarla a tiempo y con suficiencia a cada uno de estos institutos", enfatizó.

Salvaguarda INE derechos de víctimas de VPMRG

En el marco de la presentación del Informe presentado en cumplimiento al artículo 47 del Reglamento de Quejas y Denuncias en

materia de Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género (VPMRG), la Consejera Carla Humphrey aseguró que el INE

cuenta con un procedimiento diligente y adecuado para la salvaguarda de los

derechos de las víctimas de este tipo de violencia, mediante la emisión de medidas cautelares y de protección, así como en la sanción de

estas conductas.

Sin embargo, lamentó la falta de mecanismos jurídicos para lograr que las personas violentadoras de mujeres no sean postuladas a una

candidatura y, sobre todo, que no ocupen cargos públicos.

En este sentido, hizo un llamado para que todas las áreas involucradas del INE inicien de forma inmediata los trabajos correspondientes
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a fin de contar para el Proceso Electoral Federal 2024 con las herramientas jurídicas para que ninguna persona violentadora de mujeres

ocupe un cargo de elección popular, "como un paso fundamental para erradicar del ámbito público" la VPMRG, luego de la reciente

aprobación de la reforma constitucional "3 de 3 contra la Violencia".

VPMRG en el ámbito digital, francamente perniciosa

La Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género es el mayor obstáculo al que se enfrentan las mujeres para ejercer

plenamente sus derechos político- electorales, aseveró la Consejera Dania Ravel, presidenta de la Comisión de Igualdad de Género y No

Discriminación.

A pesar de la persistencia de este tipo de violencia se ha fomentado la cultura de la denuncia, acentuó Ravel y consideró como

francamente perniciosa la VPMRG en el ámbito digital porque da a las autoridades electorales poco margen de maniobra, en el sentido

de que las personas que la ejercen se esconden tras el anonimato de las redes socio-digitales. Esto impide el inicio de un procedimiento

y, por ende, imponer una sanción.

De acuerdo con el Informe presentado, del 14 de abril de 2020 -luego de la entrada en vigor de la Reforma en materia de Violencia

Política contra las Mujeres en Razón de Género- al 22 de mayo de 2023, la autoridad electoral ha registrado 279 quejas, denuncias o

vistas en materia de VPMRG.

Derivado de éstas, se han registrado 85 procedimientos especiales sancionadores, 23 cuadernos de antecedentes y se ha determinado la

incompetencia respecto de 171 quejas, denuncias o vistas. El informe refiere que 137 procedimientos han concluido y 34 continúan en

trámite.

Más de ocho mil personas observarán los procesos comiciales en Coahuila y el Estado de México

La Comisión Temporal de Seguimiento de los Procesos Electorales Locales 2023 informó al Consejo General las cifras finales sobre el

registro de personas interesadas en realizar actividades de observación en los procesos comiciales de Coahuila y el Estado de México,

resultando que, de 13 mil 567 solicitudes inscritas, ocho mil 9 fueron aprobadas por los consejos locales y distritales. Esto representa un

76.1% del total de personas que recibieron el curso de capacitación (10 mil 633).

Del total de las solicitudes presentadas, se informó que 73 personas registraron su interés de observar en una sede en el extranjero, como

parte del Programa Piloto del Voto de las Mexicanas y los Mexicanos Residentes en el Extranjero: ocho en Montreal, Quebec; 30 en

Los Ángeles, California; 16 en Chicago, Illinois y 19 en

Dallas, Texas. Además, el informe resalta que mil 493 personas manifestaron su interés por} participar en la observación

correspondiente a prisión preventiva.

Durante la sesión, el pleno aprobó el acuerdo referente al proceso de selección y designación de la Presidencia del OPL de Chiapas y de

la Consejería del OPL de Nuevo León, el cual establece que se declaran desiertas, en virtud de que no se logró la mayoría calificada

para realizar los nombramientos.

Asimismo, el máximo órgano de dirección conoció el Informe de Seguimiento al Plan Integral y Calendarios de Coordinación de los

Procesos Electorales Locales Ordinarios 2022-2023, el cual indica que, en el caso de Coahuila, de las 225 actividades programadas,

habían iniciado 201 (89.3%) de las consideradas en el calendario de la entidad, mientras que, en el Estado de México, de las 205

actividades planeadas, habían iniciado 183 (89.3%) de las previstas, así como el Informe referente a los Acuerdos y Resoluciones del

Consejo General.
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"INSTITUTOS ELECTORALES LOCALES EN RIESGO PRESUPUESTAL": INE
Autor: Redacción

Al conocer el quinto Informe sobre la situación presupuestal de los Organismos Públicos Locales (OPL) para el ejercicio 2023, la

Consejera Presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, manifestó su preocupación respecto a que los

presupuestos no sean lo suficientemente sólidos para que se comiencen a realizar las acciones y actividades previas al Proceso Electoral

Federal 2024.

Por lo anterior, pidió el acompañamiento de los partidos políticos para que, a nivel local, revisen en sus institutos, con sus

representaciones, la situación presupuestal que existe en cada una de las entidades. "Reconozco, en la gran mayoría de las entidades, la

voluntad de las autoridades estatales locales para financiar de manera correcta el proceso electoral en cada una", dijo.

Taddei invitó a que las fuerzas políticas a nivel nacional hagan lo propio para acompañar a la autoridad electoral a fin de que abracen el

propósito "de que estemos, en tiempo y forma, listos para el Proceso Electoral 2023-2024".

Durante la presentación del Informe, el Encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva, Miguel Ángel Patiño, precisó que los

institutos locales de Campeche, Colima, Guerrero, Morelos, Nayarit, Oaxaca, San Luis Potosí y Zacatecas están en riesgo alto, mientras

que los de la Ciudad de México, Puebla, Yucatán y Jalisco están en riesgo moderado.

Entre las razones fundamentales de estas situaciones presupuestales, refirió altos recortes presupuestales aplicados por los congresos

locales, retraso en la entrega de ministraciones o entregas incompletas; rechazo o falta de respuesta a las solicitudes de ampliación

presupuestal planteadas por los institutos electorales locales, entre otras.

Proveer recursos suficientes a los OPL, responsabilidad de Estado

En este punto, la Consejera Norma Irene De la Cruz, presidenta de la Comisión de Vinculación con los OPL, destacó que para llevar a

cabo las elecciones limpias, transparentes y con cada uno de los procesos, es necesario contar con la suficiencia presupuestal y proveerla

es una responsabilidad de Estado.

"Hago un respetuoso llamado a las y los gobernadores, a las Secretarías de Finanzas de cada uno de los estados, sobre todo de estos 10

que se encuentran en un estado tan grave y también llamamos a los congresos locales para que puedan analizar y, en su caso, aprobar

esas ampliaciones presupuestales y que puedan entregarla a tiempo y con suficiencia a cada uno de estos institutos", enfatizó.

Salvaguarda INE derechos de víctimas de VPMRG

En el marco de la presentación del Informe presentado en cumplimiento al artículo 47 del Reglamento de Quejas y Denuncias en

materia de Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género (VPMRG), la Consejera Carla Humphrey aseguró que el INE

cuenta con un procedimiento diligente y adecuado para la salvaguarda de los derechos de las víctimas de este tipo de violencia,

mediante la emisión de medidas cautelares y de protección, así como en la sanción de estas conductas.

Sin embargo, lamentó la falta de mecanismos jurídicos para lograr que las personas violentadoras de mujeres no sean postuladas a una

candidatura y, sobre todo, que no ocupen cargos públicos.

En este sentido, hizo un llamado para que todas las áreas involucradas del INE inicien de forma inmediata los trabajos correspondientes

a fin de contar para el Proceso Electoral Federal 2024 con las herramientas jurídicas para que ninguna persona violentadora de mujeres

ocupe un cargo de elección popular, "como un paso fundamental para erradicar del ámbito público" la VPMRG, luego de la reciente

aprobación de la reforma constitucional "3 de 3 contra la Violencia".
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